



Anwaltverein Darmstadt  
und Südhessen e.V.

Anwaltverein Darmstadt und Südhessen e.V. • c/o Justizgebäude GF 14 • Mathildenplatz 15 • 64283 Darmstadt

Presseverteiler

per E-Mail

## Pressemitteilung

### **60 Jahre Anwaltverein Darmstadt und Südhessen e.V. Zypries: „Rechtsstaat und Anwaltschaft gehören zusammen“**

Unser Zeichen	Sachbearbeiter	Datum
304/09JB01	Jörn Bachem/ba	30.10.2009

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir übersenden Ihnen unsere Pressemitteilung und Fotos zu unserem gestrigen (29.10.) Festakt und bitten um Beachtung.

### **60 Jahre Anwaltverein Darmstadt und Südhessen e.V. / Festakt in Darmstadt**

### **Zypries: „ Rechtsstaat und Anwaltschaft gehören zusammen“**

**Darmstadt. „60 Jahre Anwaltverein sind auch 60 Jahre Grundgesetz. Der freiheitliche Rechtsstaat und eine starke Anwaltschaft gehören zusammen.“** Mit diesen Worten würdigte Bundesjustizministerin a.D. Brigitte Zypries gestern Abend vor 120 Gästen aus Anwaltschaft, Justiz und Verwaltung das Jubiläum des Anwaltvereines Darmstadt und Südhessen e.V.

Zypries blickte einen Tag nach der Übergabe ihres Berliner Ministeriums an ihre Nachfolgerin auf ihre siebenjährige Amtszeit und die enge Zusammenarbeit mit der Anwaltschaft zurück, die sie auch als Bundestagsabgeordnete des Wahlkreises Darmstadt weiter intensiv pflegen wolle. Gemeinsam habe man gegen die Brüsseler Aufweichungsbestrebungen durchgesetzt, dass die Qualität der Rechtsberatung in ih-

Anwaltverein Darmstadt  
und Südhessen e.V.  
c/o Justizgebäude  
Gerichtsfach 14

Mathildenplatz 15  
D - 64283 Darmstadt

Tel.: (06151) 4 92 39 26  
Fax: (06151) 4 92 39 27

info@anwaltverein-darmstadt.de  
www.anwaltverein-darmstadt.de

Vorstand:  
Vorsitzender: Dr. Tim Becker  
Schatzmeister: Dr. Michael Kleuser  
Beisitzerin: Dr. Sabine Griem  
Beisitzer: Jörn Bachem

ren Kernbereichen durch die Aufrechterhaltung des Beratungsverbots für Nicht-Anwälte vor allem im Sinne der rechtsuchenden Bürger gewahrt werden kann, denn „**sachkundige Rechtsberatung ist nur durch Anwälte möglich**“, so Zypries. Mit den Worten „**gute Arbeit hat ihren Preis**“ sicherte Zypries den Mitgliedern des südhessischen Anwaltvereins zu, ihren Kampf für eine bessere Vergütung von Prozesskostenhilfemandaten fortzusetzen, die von den Anwälten zu stark reduzierten Gebühren für Bedürftige übernommen werden. Außerdem müsse die Arbeit von Sozialrechtsanwälten besser bezahlt werden. Gerade für sozial Benachteiligte müsse es gleichen Zugang zum Recht geben – und „**auch in sozialrechtlichen Fällen hat Qualität ihren Preis**“.

Die Gäste im Georg-Christoph-Lichtenberg-Haus der Technischen Universität wurden vom Darmstädter Anwaltvereinsvorsitzenden Dr. Tim Becker, dem Präsidenten des Dachverbandes Deutscher Anwaltverein e.V. Prof. Dr. Wolfgang Ewer und dem Amtsgerichtspräsidenten Markus Herrlein begrüßt.

Auf die rechtspolitischen Auseinandersetzungen der letzten Zeit zurückblickend betonte **Becker**, wie wichtig der Kampf des Deutschen Anwaltvereins als Dachverband für den Schutz des Berufsgeheimnisses der Anwälte und damit den **Schutz des Vertrauensverhältnisses zwischen Anwalt und Mandant** war und bleibt. Dass der Berufsverband der Anwälte in Darmstadt auf eine viel längere Tradition zurückblicken kann als auf 60 Jahre, stellte der Präsident des Deutschen Anwaltvereins Prof. Dr. Wolfgang Ewer fest: Tatsächlich habe der Darmstädter Anwaltverein bereits im Jahre 1831 bestanden, der nach dem 2. Weltkrieg 1949 als Starkenburger Anwaltverein wiedergegründet wurde. Ewer und auch Zypries hoben hervor, dass nur Rechtsanwälte eine qualifizierte Rechtsberatung leisten können. Die besondere Glaubwürdigkeit des Berufsstandes werde geprägt von seiner **Unabhängigkeit, Verschwiegenheit und der Verpflichtung allein auf das Interesse des Mandanten**.

Amtsgerichtspräsident und Strafrichter **Herrlein** lobte die **gute Zusammenarbeit** zwischen Anwälten und Gerichten, wenn es darum geht, sozial Benachteiligten zu helfen und auch Straftätern eine Brücke zurück in die Mitte der Gesellschaft zu bauen. Zugleich würdigte er mit großer Sensibilität die Bedeutung von Vereinen insgesamt für die Kommunikation und den inneren Zusammenhalt in der immer mehr von Individualisierung und Vereinsamung geprägten Gesellschaft.

Evelyn Wendler und Peter Hofmann, als Kabarettistenduo „Kabbaratz“ bereits überregional bekannt, hielten den Juristen mit einem Programm rund um die zwischenmenschliche Kommunikation den Spiegel vor. Einen humoristischen Akzent setzte auch Zypries: „**Ich bin nur**

**knapp pünktlich gekommen – dank Konjunkturprogramm stand ich auf der A 5 im Stau.**“ Nachdem sie keinen Dienstwagen mehr habe, komme sie gerade mit ihrem eben abgeholten neuen Golf aus Kassel.

**Abdruck kostenfrei – Beleg erbeten**

**Bildunterschriften:**

- **Bild Zypries1** (Hochformat): „Bundesjustizministerin a.D. Brigitte Zypries blickte auf 7 Jahre gute Zusammenarbeit mit der Anwaltschaft zurück. Foto: Anwaltverein
- **Bild Becker1** (Querformat): „Anwaltvereinsvorsitzender Dr. Tim Becker betonte, dass die Grundrechte der Bürger vor allem von den Anwälten durchgesetzt werden.“ Foto: Anwaltverein
- **Bild Gruppe** (Querformat): „Der Anwaltverein Darmstadt und Südhessen e.V. feierte sein 60-jähriges Jubiläum mit Darmstädter und Berliner Justizrepräsentanten: V.l.n.r.: Der Präsident des Deutschen Anwaltvereins Prof. Dr. Wolfgang Ewer, Bundesjustizministerin a.D. Brigitte Zypries, Amtsgerichtspräsident Markus Herrlein und der Vorsitzende des Darmstädter Anwaltvereines Dr. Tim Becker. Foto: Anwaltverein

Ihr Ansprechpartner für Rückfragen ist:

**Rechtsanwalt Jörn Bachem**  
Iffland & Wischnewski Rechtsanwälte  
Pfungstädter Straße 100 A  
64297 Darmstadt  
**Telefon: 0 61 51 / 13 66 0 - 0**  
Telefax: 0 61 51 / 13 66 0 - 33  
E-Mail: [info@iffland-wischnewski.de](mailto:info@iffland-wischnewski.de)

**Ablauf:**

<b>Uhrzeit</b>	<b>Programmpunkt</b>
18:30 Uhr	Empfang der Gäste ( <i>Foyer und Großer Saal</i> )
19:00 Uhr	Begrüßung durch den Vorsitzenden des Anwaltverein Darmstadt und Südhessen e.V., Dr. Tim Becker, Darmstadt (0 61 51 / 99 40 - 0) (Großer Saal)
19:10 Uhr	Grußwort des Präsidenten des Deutschen Anwaltvereins, Prof. Dr. Wolfgang Ewer,

	Kiel/Berlin (030 / 72 61 52 – 0) ( <i>Großer Saal</i> )
19:20 Uhr	Grußwort des Präsidenten des Amtsgerichts Darmstadt, Markus Herrlein (0 61 51 / 992 – 0) ( <i>Großer Saal</i> )
19:30 Uhr	Festrede der Bundesjustizministerin, Brigitte Zypries ( 030 / 18 580 – 9058, Herr Holste) ( <i>Großer Saal</i> )
20:00 Uhr	Präsente Redner
	Eröffnung des Buffets
	Buffet ( <i>Bibliothek</i> )
21:00 Uhr	Auftritt Kabbaratz ( <i>Großer Saal</i> )
21:45 Uhr	Ausklang ( <i>Bibliothek</i> )
23:00 Uhr	Ende